



Instituciones firman convenio en Alianza por la salud renal a través de la alimentación saludable

Mujeres BAC junto a aliados impulsaron la jornada de detección temprana: “Evolucionando la prevención del cáncer de mama”



Últimas noticias

La Tercera Cohorte del Diplomado “Construyendo la Tierra del Sí Se Puede: Cultura de Servicio al Estilo IRTRA” concluyó su formación con apoyo de Cámara de Industria e IRTRA





Si busca trabajo, puede asistir a la 3ª. Expo Empleo Nacional de 2024

La Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (AmCham Guatemala) invita a participar a la tercera Expo Empleo Nacional de 2024, la cual conectará a profesionales talentosos del país con más de 14 compañías líderes de la región. Este evento es dedicado a la promoción y el fomento de oportunidades laborales, el fortalecimiento del mercado laboral y el talento humano en Guatemala, con el objetivo de aportar a la dinamización del clima de negocios para la atracción de inversión extranjera directa.



La Expo Empleo 2024 reunirá a empresas nacionales e internacionales, las cuales ofrecerán una amplia gama de oportunidades laborales en diversos sectores, buscando facilitar la conexión entre empleadores y candidatos, así como brindar herramientas y recursos para el desarrollo profesional.

Los interesados podrán aplicar a las ofertas en la página:

www.expoempleoamchamguate.com adjuntando su hoja de vida actualizada y completando sus datos de registro para que las empresas analicen cada una de las solicitudes y darles seguimiento a las contrataciones.



"Nuestra Cámara está comprometida con el desarrollo del talento humano y la promoción de un mercado laboral dinámico y competitivo en congruencia con los esfuerzos de país para atraer más inversión y generar más fuentes de empleo. La Expo Empleo Nacional 2024 es una plataforma importante para conectar a las empresas con los talentos del país", expresó Waleska Sterkel de Ortiz, directora ejecutiva de AmCham Guatemala.

Durante el 2023, se registró un 2.7% de la población guatemalteca desempleada en el país; sin embargo, dentro del 97% empleado el 70% se encontraba laborando en la informalidad y buscaba alcanzar oportunidades laborales estables, según el Banco Mundial. Durante la Expo Nacional de octubre 2024, las empresas con oportunidades de empleo son:

- Conduent Banco Industrial
- Banco de los Trabajadores
- Fundación Génesis Empresarial
- Allied Global
- 24.7
- Domino's Bac
- CBC
- Interbanco
- Discarga
- Cosami
- Progreso
- Super 24
- Westbow
- Telus

Se efectuó el II Seminario Internacional Perspectiva, Inteligencia Artificial y Ciberseguridad: Desafío global para la seguridad



En Guatemala, el presidente Bernardo Arévalo participó en el Segundo Seminario Internacional Perspectiva, Inteligencia Artificial y ciberseguridad: Desafío global para la seguridad, organizado por el Instituto Nacional de Estudios Estratégicos en Seguridad (INEES).

El reúne a expertos nacionales e internacionales, y se llevará a cabo este 15 y el 16 de octubre, con el objetivo principal abordar los desafíos que representan las tecnologías emergentes para la seguridad nacional y discutir las mejores prácticas para fortalecer la ciberdefensa del país.



El Gobernante fue uno de los oradores en la apertura del seminario, y en su discurso subrayó la urgencia con la que los gobiernos deben enfrentar las amenazas actuales, especialmente en lo relacionado con la seguridad digital y el uso de la inteligencia artificial (IA) en un mundo cada vez más interconectado.

Es importante considerar la tecnología en la actualidad y las tendencias para mejorar la seguridad.



Greyci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- **Boletos disponibles:** en ticketasa.gt



Instituciones firman convenio en Alianza por la salud renal a través de la alimentación saludable

Hoy se ha dado un paso sin precedentes en la historia de la salud pública en Guatemala con la firma de una Declaración de Intenciones impulsada por el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS). Esta importante iniciativa, que marca el compromiso para combatir la Enfermedad Renal Crónica (ERC), ha sido respaldada por los Ministerios de Educación (MINEDUC), de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB), y Defensa, quienes se unen así a la **"Alianza Guatemala por la Salud Renal"**.



Esta Alianza tiene como principal objetivo crear conciencia en la población sobre la importancia de la prevención de la ERC, una enfermedad que afecta a miles de guatemaltecos. A través de la educación, se busca reducir significativamente el número de enfermos en el país, pues se estima que la mayoría de los casos son prevenibles.

El apoyo del Ministerio de Educación (MINEDUC), es crucial para este esfuerzo, ya que se ha comprometido a impulsar programas educativos sobre la prevención de la ERC, formando parte de las acciones del Programa Salud Escolar. Este programa permitirá que los niños, jóvenes y docentes en las escuelas de todo el país reciban la información necesaria para adoptar hábitos saludables y cuidar sus riñones desde temprana edad.



Por su parte, el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB), aportará desde el ámbito laboral, promoviendo la salud renal en los centros de trabajo, donde es vital fomentar prácticas saludables que prevengan esta enfermedad.

A su vez, el Ministerio de la Defensa Nacional, con su vasta cobertura a nivel nacional, contribuirá a la difusión masiva de la campaña de concienciación y sensibilización, garantizando que los mensajes claves lleguen a todos los rincones del país.

Como parte de la campaña se buscará posicionar mensajes de prevención: reducir la ingesta de sal, evitar el consumo de bebidas endulzadas industrialmente, tomar agua y realizar veinte minutos de actividad física diaria. Estas acciones simples pero efectivas pueden marcar la diferencia en la prevención de la ERC, una enfermedad que afecta la calidad de vida de miles de guatemaltecos.

Cada día, en Guatemala, se diagnostican aproximadamente 30 nuevos casos de insuficiencia renal crónica, lo que equivale a un paciente cada 45 minutos. La ERC se ha convertido en un problema grave de salud pública, siendo el diagnóstico número uno de ingreso en los hospitales nacionales. A través de esta Alianza, se busca dar respuesta a esta alarmante situación y recordar a la población que el consumo inadecuado de alimentos puede llevar a la obesidad, y ésta, a su vez, a la diabetes y la hipertensión arterial, las principales causas de daño renal.

Este esfuerzo conjunto entre el MSPAS y los Ministerios de Educación, Trabajo y Defensa responde a la necesidad urgente de promover cambios en la conducta alimenticia de los guatemaltecos para proteger la salud renal de futuras generaciones.

La Alianza también cuenta con el apoyo de hospitales nacionales como el Roosevelt, San Juan de Dios, Regional de Occidente, de Escuintla, así como de la Unidad Nacional de Atención al Enfermo Renal Crónico (UNAERC) y la Fundación para el Niño Enfermo Renal (Fundanier), que ya se han unido a esta noble causa.



Con esta unión histórica, Guatemala reafirma su compromiso en la lucha contra la Enfermedad Renal Crónica, convencidos de que, a través de la educación, la sensibilización y la prevención, se logrará reducir el número de casos y garantizar una mejor calidad de vida para todos los guatemaltecos.



La Tercera Cohorte del Diplomado "Construyendo la Tierra del Sí Se Puede: Cultura de Servicio al Estilo IRTRA" concluyó su formación con apoyo de Cámara de Industria e IRTRA

Con el propósito de fomentar la empresariedad, la excelencia profesional y laboral, además el emprendimiento con estándares de calidad se efectuó el diplomado **"Construyendo la Tierra del Sí Se Puede: Cultura de Servicio al Estilo IRTRA"**. Este modelo de formación permite que quienes cursan el diplomado eleven su nivel de competencia de cara a la cultura de servicio en las empresas.



El Instituto de Recreación de los Trabajadores de la Empresa Privada de Guatemala (IRTRA) junto a la Cámara de Industria de Guatemala (CIG), celebró la clausura de la tercera cohorte del Diplomado **"Construyendo la Tierra del Sí Se Puede: Cultura de servicio al estilo IRTRA"**, que comenzó en mayo de este año. Este programa, continúa consolidando su misión de ofrecer una experiencia única en atención y servicio al cliente, alineada con los valores que han hecho de IRTRA un referente de excelencia.

El diplomado contó con la participación de 86 participantes de diferentes empresas, quienes fueron capacitados en habilidades clave para fortalecer su rol en

la creación de un ambiente de disfrute y calidad para todos. Durante el programa, se abordaron temas esenciales como, la atención al detalle y el compromiso con el servicio, pilares fundamentales de la cultura IRTRA.

Felicidades al periodista Ricardo Rivera, coordinador de Información de Liberal Gt, por concluir con éxito este diplomado. Agradecemos a la Cámara de Industria de Guatemala y al IRTRA por la invitación a mejorar la cultura de servicio de los medios de comunicación digitales que *"estamos transformando la comunicación en Guatemala y llevamos las buenas nuevas al país, a la región y al mundo"*.

Durante varios meses, los profesionales que participan al diplomado potencializan sus conocimientos, a través de la cultura de servicio que el IRTRA ha impulsado a lo largo de los años, desde su creación.



"Este diplomado es una expresión de nuestro compromiso continuo de capacitar y empoderar a los participantes para que sigan siendo embajadores del espíritu de servicio que distingue a IRTRA. Estamos seguros de que cada uno de los graduados de esta cohorte llevará consigo los valores de dedicación, excelencia y pasión a sus empresas, demostrando que, en IRTRA, lo que soñamos, lo construimos," Expresó Don Ricardo Castillo, presidente de IRTRA.



El cierre de esta tercera cohorte destaca el compromiso de IRTRA con el desarrollo profesional de los trabajadores, reafirmando su visión de ser un espacio donde el "Sí Se Puede" se refleja en cada interacción. Esta formación impulsa a los participantes a continuar brindando momentos memorables que hacen del IRTRA un lugar único en

Guatemala.

Es importante recordar, que la fundación del IRTRA surgió desde la Cámara de Industria de Guatemala (CIG) entidad en la que los industriales decidieron crear una entidad de recreación para los trabajadores de las empresas socias y del sector productivo en general. El Instituto de Recreación de los Trabajadores de la Empresa Privada de Guatemala (IRTRA) y la Cámara de Industria de Guatemala agradece a cada uno de los participantes por su dedicación y esfuerzo, y reafirma su compromiso de seguir construyendo una cultura de servicio excepcional..



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Naranjo Mall presenta una experiencia inspirada en Mickey Mouse y sus amigos



Con el propósito de compartir diversión, nuevas experiencias innovadoras que permitan a las familias o amigos pasar un momento único Naranjo Mall ofrece experiencias únicas a las familias guatemaltecas, lanza una nueva y sorprendente actividad en alianza con Disney, una de las marcas más icónicas a nivel mundial. Desde octubre al 31 de diciembre, los invitados podrán disfrutar de una experiencia gratuita inspirada en los personajes de Mickey Mouse junto a sus amigos Minnie, Pato Donald, Daisy, Pluto y Goofy, que promete transportar a niños y adultos a un mundo lleno de magia a través de espacios instagramables.

"Queremos que Naranjo Mall sea el lugar donde las familias se reúnan y disfruten de experiencias memorables. Con esta experiencia, traemos algo diferente y emocionante que invita tanto a nuestros vecinos como a invitados de otras zonas a descubrir lo que tenemos para ofrecer", expresó Laura Guibert, Gerente de Naranjo Mall.



Naranjo Mall busca posicionarse como el lugar de entretenimiento para disfrutar en familia o con amigos, y la experiencia inspirada en Mickey y sus amigos ofrecerá espacios temáticos para fotos o videos, diseñados para que los invitados se sumerjan en el mundo de estos icónicos personajes. "Queremos que las familias guatemaltecas disfruten de momentos inolvidables en Naranjo Mall, un espacio donde siempre pueden encontrar algo único y diferente," agregó Laura Guibert.

El evento se llevará a cabo en el sótano de Naranjo Mall, donde tanto grandes como chicos podrán disfrutar de un ambiente mágico y divertido. La experiencia estará abierta de lunes a domingo, de 10:00 a 20:00 horas, por lo que se convierte en el plan perfecto para disfrutar en familia. Para más información de esta actividad y otras sorpresas preparadas por Naranjo Mall pueden seguirlos en sus redes sociales y visitar su página Web Oficial.



Congreso eligió al diputado Gustavo Cruz como representante de CONAMIGUA

El pasado 04 de diciembre de 2023, la Comisión Permanente del Congreso de la República aprobó la terna de candidatos para que el Pleno del Legislativo eligiera al diputado que integraría el Consejo Nacional de Atención al Migrante de Guatemala (CONAMIGUA).

Los tres legisladores que integraron la terna fueron:

- Carlos Roberto Calderón Gálvez
- Gustavo Adolfo Cruz Montoya
- Juan Ignacio Quijada Heredia

Finalmente, este 15 de octubre, se efectuó la elección en el Congreso y los congresistas eligieron al diputado Cruz Montoya para el cargo.



CONAMIGUA es el ente gubernamental encargado de coordinar, definir, supervisar y fiscalizar las acciones del Estado encaminadas a proteger, atender y brindar asistencia y auxilio a las y los migrantes guatemaltecos, a sus familiares en Guatemala, así como de la población deportada y retornada al país y de los migrantes que se encuentran en el territorio nacional.

Las autoridades de CONAMIGUA: por medio del Acuerdo Legislativo 15-2024, Raúl Berríos Ramírez y Julio Lainfiesta Rímola fueron electos por el Pleno del Congreso como secretario y subsecretario ejecutivo del Consejo Nacional de Atención al Migrante de Guatemala.

La decisión se dio en cumplimiento del Artículo 11 del Decreto 46-2007, ley de la citada entidad, luego de que se conoció el listado de cinco profesionales, presentado por la Comisión del Migrante del Legislativo.

En la actualidad, será importante conocer el plan de trabajo que implementarán para el beneficio de los guatemaltecos en el extranjero.



Mujeres BAC junto a aliados impulsaron la jornada de detección temprana: “Evolucionando la prevención del cáncer de mama”

En el marco del mes de concientización sobre el Cáncer de Mama, BAC, a través de su programa Mujeres BAC, ha unido esfuerzos con Farmacias Meykos y Cruz Verde, para llevar a cabo una jornada de tamizaje con la innovadora tecnología No-Invasiva de Celbrea® en las instalaciones de Torre BAC, del 8 al 10 de octubre. La iniciativa dirigida a colaboradoras del banco y empresarias clientes de BAC, busca presentar la nueva tecnología de Celbrea®, para la detección temprana de enfermedades mamarias.

El evento benefició a 200 mujeres con acceso a evaluaciones gratuitas y confidenciales, utilizando esta novedosa tecnología no invasiva. Celbrea® se posiciona como una herramienta de detección complementaria que, en tan solo 15 minutos, identifica enfermedades mamarias comparando las variaciones térmicas en la superficie de los senos. Esta tecnología aprobada por la FDA se está lanzando en Guatemala a través de esta actividad en alianza con BAC, convirtiéndose en un hito para la prevención de esta enfermedad en el país.

El parche que permite con alto porcentaje de credibilidad, detectar anomalías permite a las mujeres determinar cualquier anomalía. Y aunque el dispositivo estará disponible en las farmacias Meykos y Cruz Verde, es importante que se coloque una cita para que un especialista pueda colocar el parche y también leer los resultados; de tal manera que puedan determinarse los resultados con certeza. Aunque los resultados, son leídos bajo dos parámetros, uno a través de la APP y el otro es mediante la lectura de la profesional de la salud.

“En BAC, estamos comprometidos con el bienestar de las mujeres y trabajamos constantemente para ofrecerles herramientas que promuevan su salud y desarrollo integral. A través de Mujeres BAC, seguimos innovando y apoyando a nuestras colaboradoras y a empresarias, conscientes de que la detección temprana salva vidas”, comentó Cinthya Samayoa, Gerente de Banca Mujer de BAC Guatemala. “Esta alianza con Farmacias Meykos y Cruz Verde utilizando la tecnología de Celbrea® permite reforzar nuestro compromiso con la prevención del cáncer de mama, ofreciendo a nuestras clientas y colaboradoras acceso a una tecnología que prioriza su salud”.

Por su parte, Niels Erichsen destacó: “Farmacias Meykos y Cruz Verde siempre ha velado por el bienestar de las guatemaltecas, por ello buscamos facilitar el acceso a productos innovadores y de calidad como Celbrea®, porque representa un gran avance en la detección temprana de enfermedades mamarias. Nos enorgullece ser parte de esta iniciativa y facilitar a las mujeres la oportunidad de cuidar su salud de una manera práctica y rápida”.



Situación del Cáncer de Mama en Guatemala

El cáncer de mama es la principal causa de muerte por cáncer en mujeres en Guatemala y en toda América Latina, con más de 210,000 nuevos casos y 68,000 muertes cada año en la región. En Guatemala, el cáncer de mama representa un desafío significativo, ya que la mayoría de los casos se diagnostican en etapas avanzadas debido a la falta de acceso a métodos de detección temprana y a una infraestructura de salud limitada.

Según el Registro de Cáncer del Instituto Nacional de Cancerología (INCAN), desde 2020 ha habido un incremento en la cantidad de diagnósticos de esta enfermedad en mujeres de distintas edades. La edad promedio de diagnóstico es de 55 años, pero el riesgo comienza a aumentar considerablemente a partir de los 40 años. Se estima que muchas mujeres en Guatemala aún no tienen acceso a programas regulares de tamizaje, lo que reduce las tasas de supervivencia a largo plazo.

Impacto de la Tecnología Celbrea®

Celbrea® es una tecnología de última generación que mide las variaciones térmicas en la superficie de los senos para la detección de enfermedades mamarias, siendo un método no invasivo y sin radiación que complementa otras herramientas de diagnóstico, como las mamografías. Este dispositivo ha sido aprobado por la FDA y entidades de salud en Centroamérica y se está utilizando con éxito en países como México y Costa Rica. La jornada de tamizaje en Guatemala marcará el lanzamiento oficial de esta tecnología en el país. La detección temprana es esencial para mejorar las tasas de supervivencia, y según la Organización Panamericana de la Salud (OPS), los tratamientos son más efectivos cuando el cáncer se detecta en las etapas iniciales, alcanzando tasas de supervivencia de hasta el 80%.